



INTERNATIONAL ASSOCIATION
FOR SPORTS INFORMATION

NEWSLETTER

Número 25, abril 2003

ISSN 1563-1183

La misión de IASI: desarrollar y promover el valor de la información deportiva

Web de IASI: <http://www.iasi.org/>

IASI es una organización no lucrativa cuyo fin es estimular, apoyar y desarrollar actividades en el ámbito de la documentación y la información internacionales sobre educación física y deportes. Integra a una red mundial de científicos, documentalistas, bibliotecarios, expertos en información y administradores de centros de información y documentación deportiva.

Deseamos recibir contribuciones a este Newsletter de todos los países y en todos los idiomas. Envíen la información a la editora de IASI Newsletter, Sra. Gretchen Ghent, Librarian Emeritus, c/o The University of Calgary Law Library, 2500 University Dr. NW, Calgary, Alberta, Canada T2N 1N4. Email: gghent@ucalgary.ca

Información sobre afiliación, en la página web de IASI: <http://www.iasi.org/> o contactando

Secretaria Ejecutiva, Sra. Maria Lluïsa Berasategui, Directora, Biblioteca de l'Esport Generalitat de Catalunya, Consell Català de l'Esport, Av. Països Catalans 12, ES – 08950 Esplugues de Llobregat Barcelona, ESPAÑA Tel: +34 93 480 4900 Fax: +34 93 480 4914 Email: mberasategui@gencat.net

ÍNDICE DE CONTENIDOS

Noticias de IASI

- Resumen del Informe sobre la Reunión Anual y el Seminario de IASI en la Habana

Otros Bytes Informativos

- Propuesta de Red de Archivos Deportivos
- Base de Datos SportLit de Sudáfrica
- Agencia Mundial Anti-Dopaje
- Centre d'Estudis Olímpics / Centro de Estudios Olímpicos
- Programa del Máster Internacional sobre Derecho Deportivo de la Griffith University

Eventos Web y Online

- 2004, Año Europeo de la Educación a través del Deporte
- NUTESES: Un nuevo sitio web de tesis y disertaciones desde Brasil
- Guía de búsqueda para encontrar información sobre tests y aplicación de tests en SPORTDiscus
- Catálogo de la Biblioteca del COI/ Museo Olímpico

Reuniones y Congresos

Publicaciones

**Informe de la Reunión Anual de IASI, La Habana, Cuba,
18-22 de marzo 2003**

Por amable invitación del Sr. Humberto Rodriguez Gonzales, Presidente de INDER (Instituto Nacional de Deporte, Educación Física y Recreación) y Esperanza Bobes Ruiz, Jefe del CINID (Centro de Información e Informática Deportiva), el ExCo y los miembros de IASI se reunieron del 18 al 22 de marzo 2003, para su reunión anual y seminario. El primer día se reunió el Presidium y por la tarde los miembros fueron invitados a la alocución de bienvenida del Vicepresidente de INDER, Sr. Roberto Marti Montero.

El miércoles 19 de marzo se celebró el Seminario para bibliotecarios, profesionales de la información de Cuba y miembros de IASI, inaugurado por el Sr. Humberto Rodriguez Gonzales (para más información sobre el seminario, ver sección específica más adelante). Tras el seminario, a última hora de la tarde, se celebraron reuniones regionales y de los grupos de trabajo ad hoc.

El jueves, Alain Poncet, Presidente de IASI, abrió la primera sesión de la reunión. Se procedió a la lectura de informes del Presidente y de la Managerial Unit, así como al debate sobre los asuntos financieros de la asociación. Los Vicepresidentes, las redes regionales y los Grupos de Trabajo Ad Hoc también informaron sobre las actividades del año, y se informó sobre el trabajo de IASI con nuestras organizaciones aliadas, el COI, la UNESCO, ICSSPE, ENSSEE, EASM. Por la tarde se celebró el Foro Abierto, presidido con gran acierto por Esperanza Bobes, del que resultaron 11 propuestas al ExCo.

El viernes había una apretada agenda, centrada en el futuro trabajo de IASI. Se revisaron los diferentes grupos de Trabajo Ad Hoc y como resultado de sus deliberaciones se estableció el programa de trabajo 2003 -2004. Entre los principales temas debatidos figuraban:

- la encuesta a los miembros
- estrategias de marketing
- Congreso Mundial IASI 2005 en Pekín

Al final de esta sesión el ExCo aprobó el presupuesto 2003 -2004 para todas las actividades previstas.

Esa noche se celebró en un hermoso restaurante de la Habana la cena oficial, cuyo anfitrión fue el Sr. Roberto Marti Montero.

El sábado los miembros de IASI realizaron visitas a importantes instalaciones deportivas. La primera parada fue la Escuela Internacional de Deportes "Manuel Fajardo", Centro de Información para Institutos Superiores de Cultura Física, situada en un barrio de La Habana. La segunda parada fue el Centro de Información de los Institutos de Medicina

Deportiva, donde los miembros visitaron las impresionantes instalaciones y la biblioteca. Por la tarde los miembros de IASI visitaron el típico centro de La Habana.

En nombre de todos los miembros de IASI damos las gracias a nuestros anfitriones por sus esfuerzos para organizar una reunión anual memorable.

**Seminario: Tecnologías Avanzadas Aplicadas a los Centros de Información Deportiva,
19 de marzo 2003**

Inauguró el Seminario el Presidente de INDER. El primer orador, el Sr. Gerardo Garcia Cabrera (Cuba), habló sobre la política nacional cubana de información deportiva. A continuación la Sra. Esperanza Bobes Ruiz (Cuba) habló sobre la infraestructura de la red de información y documentación deportiva en Cuba. Posteriormente, y en representación de la Sra. Gretchen Ghent (Canadá), que estuvo ausente, la Sra. Jill Haynes (Australia) leyó un documento sobre la Red Norteamericana de Bibliotecas Deportivas (North American Sport Library Network, NASLIN). Luego el Dr. Melvyn Morales (Cuba) habló sobre la información económica en el contexto del deporte, seguido por la Sra. Jill Haynes (Australia) que habló sobre los principios básicos para la planificación de una biblioteca digital. El Presidente Alain Poncet habló sobre la plataforma europea de proyectos de información deportiva (EkoS). El último texto, del Sr. Masahiro Ueda (Japón) sugería la realización de una nueva encuesta sobre participación deportiva.



Una pausa para la foto durante las deliberaciones de la reunión anual en La Habana

Nueva Secretaria Ejecutiva de IASI

Nuestras felicitaciones a la Sra. Maria Lluïsa Berasategui, Directora, Biblioteca de l'Esport de Barcelona, por su nombramiento como nueva Secretaria Ejecutiva de IASI. El talento de Maria Lluïsa, que mostró sus excelentes dotes organizativas en la reunión anual de IASI de 2001, será muy útil en este puesto. Por favor, tomen nota de su información de contacto, que aparece en la cabecera, y de su nueva dirección de email.

Adiós a Jose Aquesolo

“Lo que pierde el mundo de la información deportiva, lo gana otra organización”; por ello el mundo de la información deportiva se despide con tristeza de Jose. Durante más de una década ha sido un gran dirigente de los miembros de IASI en España y en Málaga. Su contribución y su liderazgo en Atlantes, la base de datos en español, han sido

excepcionales. Todos los miembros de IASI lo echaremos mucho de menos. Deseamos a Jose lo mejor en su nueva andadura profesional.



"Aprovechando los rayos del sol" tras una sesión de la reunión de IASI en una soleada Habana

Otros Bytes Informativos

Propuesta de Red de Archivos Deportivos

Por Kenth Sjöblom, Investigador, Archivos Deportivos de Finlandia

(De un memorándum escrito originalmente en agosto 2002)

Introducción

El Taller sobre Deporte y Archivos celebrado antes del Congreso de IASI en Lausana, en abril de 2001, mostró muy claramente que existe un gran interés entre los especialistas en información deportiva y los bibliotecarios deportivos por saber más sobre cuestiones e instituciones archivísticas. Sin duda los profesionales de la información estarán de acuerdo con Cristina Bianchi, Manager de Registros y Archivos del COI, cuando señalaba: "Aunque todos nosotros trabajamos con información, nuestras herramientas y objetivos son diferentes y tendemos a crear nuestro propio núcleo, olvidándonos de mirar qué están haciendo nuestros vecinos".

El intercambio de información entre especialistas en información deportiva y gestión de registros debe ser una de las tareas centrales de una red de archivos deportivos, una idea que se discutió en términos muy generales durante el Congreso de IASI en Lausana. Esta red podría funcionar inicialmente en cooperación con IASI o como parte de la misma, bien como Grupo de Trabajo Ad Hoc o como una Red similar a la que ya existe para los Centros de Estudios Olímpicos.

Una vez realizada la organización inicial, será importante cursar una invitación a otras grandes organizaciones, incluyendo el ICA (Consejo Internacional de Archivos), ISHPES (Sociedad Internacional de Historia de la Educación Física y el Deporte), CESH (Comité Europeo de Historia del Deporte) y NASSH (Sociedad Norteamericana de Historia del Deporte). Esta cooperación entre organizaciones permitirá a otros profesionales de la gestión de registros ponerse en contacto con académicos de historia del deporte para

discutir sus puntos de vista respecto a la documentación y la accesibilidad de los archivos deportivos.

La sede de esta red podría estar en muchos sitios, ya que centros clave de Europa y de otras partes del mundo tienen amplia experiencia en el tema.

Fines y Objetivos de la Red de Archivos Deportivos

- Aumentar el intercambio de información entre centros de información deportiva, bibliotecas deportivas, museos deportivos e instituciones similares sobre la obtención de documentos, instrumentos de búsqueda, registros, etc.
- Crear un directorio mundial de archivos deportivos (como el Directorio creado por el Centro de Estudios Olímpicos de Barcelona o el Directorio Mundial de IASI, <http://www.directory-iasi.org/>)
- Promover debates sobre cuestiones de archivística (adquisición, valoración, registro, acceso, publicidad, etc.) entre archivistas deportivos, especialistas en información e historiadores del deporte, sobre aspectos como
 - qué tipo de material o documento es importante para la investigación sobre historia del deporte

Trabajo de organización que hay que llevar a cabo

- Investigar las actuales redes archivísticas que ofrecen información online (por ej. Canadá, Estados Unidos, Australia)
- Discutir los métodos de intercambio de información en la estructura de IASI y quizás crear un ahWG en la próxima reunión anual en Lisboa
- Organizar otros talleres/reuniones durante las reuniones o congresos de IASI
 - (conviene señalar que en el Congreso de IASI en Pekín hay un apartado, “Archivos Deportivos y Digitalización”, en el que los archivistas deportivos podrían presentar comunicaciones y celebrar una reunión sobre el tema)
- Empezar a planificar el Directorio de Archivos Deportivos; un grupo de trabajo más reducido elaboraría las directrices, que serían sometidas a discusión y comentarios en la lista de IASI
- Organizar sesiones especiales sobre temas archivísticos en congresos de historia del deporte, en cooperación entre la red e ISHPES, CESH o NASSH
- Publicar textos o informes sobre temas de archivística en los Boletines de IASI, ISHPES y CESH

Si está interesado en participar en la Red de Archivos Deportivos, por favor comuníquelo a Kenth Sjöblom, en la dirección de email: kenth.sjoblom@stadion.fi.

Base de Datos Sportlit de Sudáfrica

<http://www.sasc.org.za/>

La base de datos sudafricana de literatura deportiva, SportLit, está disponible nuevamente en la web de la Comisión de Deportes de Sudáfrica (SASC), tras un tiempo de ausencia. La base de datos ha sido reprogramada para acelerar su funcionamiento y se le han añadido varias nuevas funciones de edición y mantenimiento.

Contiene unos 20 000 registros, obtenidos a lo largo de muchos años, y actualmente está siendo actualizada con nuevo material. Las adquisiciones recientes incluyen material de los Juegos Panafricanos de 1999, investigaciones sobre demografía deportiva, y una selección de revistas deportivas sudafricanas.

El objetivo es que la base de datos se convierta en depósito y legado de todas las publicaciones deportivas sudafricanas, incluyendo libros, folletos, recortes de prensa, vídeos y otros materiales.

La base de datos la gestiona la sub-unidad de Información e Investigación de la SASC, ubicada a las afueras de Pretoria. Para echar un vistazo a SportLit, vaya a <http://www.sasc.org.za/>, o contacte con Charl Durand, email: charl@sasc.org.za.

Agencia Mundial Anti-Dopaje

<http://www.wada-ama.org/en/t1.asp>

A principios de marzo 2003 se celebró en Copenhague un importante Congreso Mundial sobre Dopaje en el Deporte. El Congreso se centró en la elaboración de un código mundial anti-dopaje y de una resolución. En el sitio web se encuentran los múltiples borradores del Código que se redactaron y revisaron antes del congreso, así como muchos documentos posteriores al congreso, incluida la Resolución y la Declaración de Copenhague sobre Anti-Dopaje en el Deporte. A la izquierda de la página de inicio aparece la palabra Library. Consulte los recursos disponibles sobre todo tipo de temas, médicos (hormonas peptídicas, glucocorticoesteroides), o científicos, educativos, sociológicos y éticos. En algunos casos encontramos breves ensayos sobre estos temas, y en otros una bibliografía. En el apartado Library también hay publicaciones de la WADA, incluyendo el WADANews, del nº 1, feb 2002- al nº 3, dic 2002 y el WADA Athlete Passport Newsletter, del nº 1, nov 2002 – al nº 4, marzo 2003.

Centre d'Estudis Olímpics / Centro de Estudios Olímpicos

<http://blues.uab.es/Olympic.studies/>

En febrero se recibió una nota anunciando las dos nuevas secciones del sitio web del CEO. Se encuentran online los abstracts y las conclusiones del 5º Simposio de la Presidencia Internacional sobre Olimpismo, que estuvo dedicado al Legado de los Juegos Olímpicos, 1984-2000. La segunda publicación online es la Lección Fundamental sobre el Impacto de los Juegos, en la que Richard Cashman (U de NSW) y otros destacan el impacto de los Juegos Olímpicos en las ciudades sede y discuten aspectos económicos, políticos y medioambientales.

Programa del Máster Internacional sobre Derecho Deportivo de la Griffith University

<http://www.gu.edu.au/school/law/home.html>

James Gray, Catedrático adjunto, anunció el programa y las nuevas titulaciones medias en derecho internacional disponibles en la Griffith University de Australia. Visite su página web para información detallada sobre los diferentes programas que ofrecen también en modo "flexible", es decir, como educación a distancia.

Eventos Web y Online

2004, Año Europeo de la Educación a través del Deporte

http://europa.eu.int/comm/sport/index_en.htm

En la Resolución nº 291/2003/Ec del Parlamento Europeo y el Consejo de la Unión Europea, 2004 fue declarado Año Europeo de la Educación a través del Deporte. Este documento de cuatro páginas señala los fines y objetivos de la iniciativa, su implementación y la cooperación de los países miembros, los acuerdos económicos y la participación.

NUTESES: Nuevo Sitio Web de Tesis y Disertaciones desde Brasil

<http://www.nuteses.ufu.br/principal.html>

Una nueva base de datos, desarrollada en la Universidade Federal de Uberlândia en Minas Gerais, Brasil, ha sido anunciada recientemente. Esta base de datos, llamada NUTESES, Núcleo Brasileiro de Dissertações e Teses em Educação, Educação Física y Educação Especial, tiene un motor de búsqueda de palabras clave para buscar tesis de universidades brasileñas, por ej. UFRGS (Universidade Federal do Rio Grande do Sul), UERJ, (Universidade do Estado do Rio de Janeiro) y UFSM (Universidade Federal de Santa Maria). Cada tesis o disertación tiene un abstract (hacer click en Ver Resumen), y también se indica el precio en caso de que un particular o una universidad quieran adquirir un ejemplar.

Guía de Búsqueda para Encontrar Información sobre Tests/Aplicación de Tests en SPORTDiscus

<http://www.ucalgary.ca/library/ssportsite/sguide.html>

Recientemente, una nota a los miembros de IASI-L anunciaba la nueva guía de búsqueda para encontrar información sobre tests y mediciones en ciencias del deporte. Esta guía contiene una lista de nombres de tests que se irá ampliando con regularidad cuando se añada un nuevo fichero actualizado a la base de datos internacional SPORTDiscus. No hay restricciones para copiar esta guía de búsqueda, siempre que se utilice con fines educativos. Ésta es la primera de las guías de búsqueda previstas que están en construcción en este momento.

Catálogo de la Biblioteca del COI/Museo Olímpico

<http://virtuavd.unil.ch/cgi-bin/chameleon>

En un email a la lista de distribución de IASI, Yoo-Mi Steffen señaló las características de la nueva versión de su catálogo, en la que el usuario puede elegir la opción de la página de búsqueda en inglés o francés. Como se indicaba en el email, todos los registros de catalogación del Museo Olímpico son enviados a RERO, la Red de Bibliotecas de Suiza

Occidental, en la que puede elegirse entre francés y alemán en la página de búsqueda, <http://www.rero.ch/roweb/chameleon.html> . Además, también se informaba a los miembros de IASI sobre el servicio de Préstamo Interbibliotecario de la Biblioteca del MO y se les pedía que indicaran al menos el título y el número de acceso a library@olympic.org al solicitar un préstamo de libros o documentos.

Reuniones y Congresos

Seminario SPRIG, 25 de junio 2003, Oxtalls Campus, Universidad de Gloucestershire

<http://www.sprig.org.uk/events/>

El Presidente de SPRIG, Martin Scarrott, acaba de facilitar la lista de oradores para el seminario anual de SPRIG. Este año, el tema es: Introducción a la Información sobre Ocio y Turismo Deportivos. Los cuatro oradores principales son Martin Jenkins, Theresa Summerfield, Sara Ward y Sheila Webber. Visite su sitio web para más información sobre el seminario.

Congreso Sudamericano FIEP, 6 al 10 de julio 2003

<http://www.fiep.com.ar/>

Ya está disponible en este sitio web la información sobre este congreso, que se celebrará en Córdoba, Argentina.

Congreso Preolímpico 2004, Tesalónica, Grecia, 6-11 de agosto 2004

<http://www.preolympic2004.com/>

Acaban de anunciarse la primera convocatoria y el sitio web del Congreso Preolímpico. Este Congreso está patrocinado por el Consejo Internacional de Ciencias del Deporte y Educación Física, la Universidad Aristóteles del Departamento de EF y Ciencias del Deporte de Tesalónica y departamentos gubernamentales de municipios y regiones de Grecia. En el sitio web están disponibles la lista de fechas y plazos, los temas del programa científico, las excursiones, el programa social y la información sobre inscripciones.

IASI participará en este Congreso organizando un Cibercafé en el que se ofrecerá acceso a Internet y a SPORTDiscus. Miembros de IASI trabajarán en el Café para proporcionar ayuda e instrucciones.

Publicaciones

Folleto IASI, edición 2003

En la reciente reunión anual de IASI en la Habana, Cuba, fue presentado el nuevo folleto de IASI actualizado. Se enviará un conjunto de folletos a los Vicepresidentes de todas las regiones; por tanto, los miembros de cada región pueden contactar con su Vicepresidente para solicitar ejemplares (para información de contacto de los VP, <http://www.iasi.org/contactus.html>). También pueden solicitarse a la Secretaria Ejecutiva, Sra. Maria Lluïsa Berasategui.

Jones, Robyn L; Armour, Kathleen M & Potrac, Paul.

The cultures of coaching (Las culturas de entrenamiento), Harlow: Prentice Hall, 2003.

272 p. ISBN 0130937517. 30 GBP

Para más detalles sobre el contenido del libro, ver en la página web de Amazon.com en el RU. <http://www.amazon.co.uk/>

Hayes, Kate F y Carlson, Jon.

Exercise (Ejercicio), Washington, D.C., American Psychological Association, 2003.

1 videocasete VHS (APA psychotherapy videotape series III)

<http://www.apa.org/videos/4310584.html>

Contenido: La Dra. Hays habla sobre ejercicio y psicología del ejercicio y realiza una sesión real de terapia con una mujer con sobrepeso cuya autoestima es muy baja. (Para una explicación más detallada del contenido, ver la sección de vídeos del sitio web de la APA).

TARIFAS DE PUBLICIDAD

Pueden insertarse anuncios en el Boletín de IASI al precio de 50 \$ USA para media página A4.

Contacte con el Editor del Boletín si desea insertar un anuncio